

Mipymes y laboratorios de agroindustria, manufacturas y servicios recibirán hasta \$130 millones para obtener certificaciones de calidad para exportar

El Ministerio de Comercio, Industria y Turismo, a través de Colombia Productiva, abrió la convocatoria Calidad para la Internacionalización, para cofinanciar proyectos que les permitan a las mipymes colombianas cumplir los requisitos de calidad para acceder a mercados internacionales.

25 de agosto de 2023

Con una inversión de 960 millones de pesos, el Ministerio de Comercio, Industria y Turismo, a través de Colombia Productiva, puso a disposición de los empresarios del país la nueva convocatoria Calidad para la Internacionalización, con la que se brindará cofinanciación a proyectos de empresas que busquen obtener certificaciones de calidad internacionales, necesarias para exportar.

En la convocatoria podrán participar micro, pequeñas y medianas empresas de los sectores de agroalimentos, sistema moda, químicos, plásticos, industrias para la construcción, industrias del movimiento, servicios, turismo, BPO, ITO y actividades económicas relacionadas con las apuestas productivas de la Política de Reindustrialización: agroindustria y soberanía alimentaria, salud, defensa y vida. También podrán participar laboratorios que practiquen ensayos de calidad a estos sectores.

El ministro de Comercio, Industria y Turismo, Germán Umaña Mendoza, explicó que “diversificar la canasta exportable colombiana es fundamental para avanzar en el objetivo que nos hemos planteado desde el Gobierno nacional y en la Política de Reindustrialización que construimos con los sectores público y privado para transitar hacia una economía del conocimiento, productiva y sostenible. Cumplir estándares de calidad internacionales es clave para lograr esa diversificación y para tener más empresas con las condiciones adecuadas para exportar. Con esta nueva convocatoria buscamos avanzar en ese propósito”.

Las empresas y laboratorios que resulten beneficiados recibirán hasta 130 millones de pesos de cofinanciación no reembolsable, es decir, hasta el 70 % del costo de los proyectos que tengan que implementar para obtener las certificaciones internacionales.

Aurelio Mejía, gerente general de Colombia Productiva, señaló que “las mipymes colombianas tienen el reto de cumplir estándares de calidad que les permitan acceder a mercados internacionales. Según el DANE, 3,1 % de las industrias tiene certificaciones de calidad de producto y solo el 6,3 %, de proceso. Uno de los principales objetivos de esta convocatoria es que más empresas cuenten con estas certificaciones y adopten la cultura de la calidad para que tengan una oferta de mayor valor agregado y se alisten para exportar”.

Calidad para la Internacionalización priorizará a aquellas empresas y laboratorios que estén buscando exportar por primera vez o llegar a abrir un nuevo mercado internacional.

Las empresas o laboratorios que resulten beneficiados podrán invertir los recursos de cofinanciación en la contratación servicios de asistencia técnica para adecuar sus procesos, formación (cursos o diplomados) relacionados con la certificación o acreditación que requieran, así como servicios de ensayos de laboratorio o de organismos evaluadores y acreditadores.

Los interesados pueden consultar la **página de Colombia Productiva**. Las postulaciones estarán abiertas hasta el 13 de octubre de 2023.

Calidad para la Internacionalización es una convocatoria que hace parte de Calidad para la Reindustrialización, estrategia del Ministerio de Comercio, Industria y Turismo y Colombia Productiva que brinda formación, asistencia técnica y cofinanciación para que mipymes y unidades productivas de todo el país implementen estándares de calidad.

Lima Tahití a la Unión Europea y sistemas de terapia respiratoria para Estados Unidos, entre los logros de empresas con certificaciones de calidad

Las empresas que han obtenido certificaciones de calidad internacionales con el apoyo del Ministerio de Comercio Industria y Turismo y Colombia Productiva han logrado abrir nuevos mercados para sus productos.

Un ejemplo es una empresa antioqueña dedicada a la producción de Lima Tahití que obtuvo la certificación GlobalGAP, con la que garantiza que sus cultivos cumplen Buenas Prácticas Agrícolas y condiciones de inocuidad que reducen la contaminación en el proceso de producción, lo que ahora la habilita para exportar su producto a cualquiera de los 27 países de la Unión Europea.

También está el caso de una empresa de Santander que obtuvo certificación de la FDA de Estados Unidos, máxima autoridad sanitaria de ese país, lo que le permite vender en ese mercado un sistema portátil para terapias respiratorias.

Para el caso de los laboratorios, por medio de una acreditación en ISO 17025, por primera vez un laboratorio colombiano ubicado en Medellín está autorizado para realizar ensayos de contaminación de metales como plomo, mercurio, zinc o arsénico, entre otros, a empaques de alimentos, lo que ayudará a empresas de esta industria a reducir los costos de ensayo, al poder realizarlos en el país.